

# Culte des Rameaux

**Dimanche 24 mars 2024, 10h, église de La Chiésaz à St-Légier**

Message du pasteur Bernard Bolay

## **Lecture Marc 4,3-9**

Le semeur sortit pour semer. Comme il semait, une partie de la semence tomba le long du chemin : les oiseaux vinrent et la mangèrent. Une autre partie tomba dans un endroit pierreux, où elle n'avait pas beaucoup de terre : elle leva aussitôt, parce que la terre n'était pas profonde ; mais quand le soleil se leva, elle fut brûlée et elle se dessécha, faute de racines. Une autre partie tomba parmi les épines : les épines montèrent et l'étouffèrent, et elle ne donna pas de fruit. D'autres grains tombèrent dans la bonne terre : montant et croissant, ils finirent par donner du fruit ; l'un rapporta trente, un autre soixante, un autre cent. Et il disait : Celui qui a des oreilles pour entendre, qu'il entende !

## **Galates 5,22**

Le fruit de l'Esprit, c'est : amour, joie, paix, patience, bonté, bienveillance, foi, douceur, maîtrise de soi.

## **Prédication**

**Alexandre, Esther, Thibaut, Nathan, Edwige, Roxane, Daphné, Loïc**, et vous toutes et tous, amies et amis, sœurs et frères en Christ,

Vous êtes arrivés au terme de votre parcours de catéchisme. Mais, je ne sais pas si cela va vous rassurer, ce n'est que le début. Parce qu'apprendre ne s'arrête jamais. Pas forcément, et heureusement, sous la forme de l'école ou du catéchisme.

Apprendre ne s'arrête jamais. Ou alors on se fige, on se raidit, on n'évolue plus, on devient sec.

La vie est un apprentissage. On apprend à grandir, à vivre en adulte, à deux ou en célibataire, à devenir parent ou pas, grand-parent et même arrière-grand-parent, on apprend un métier et à changer de métier, on apprend à entrer en retraite, à vieillir, on apprend à mourir.

Et pour apprendre j'ai besoin d'écouter. Vous vous souvenez quand nous faisons au début de chaque séance un temps de silence pour écouter. Pour écouter Dieu. Je vous disais alors que l'ornithologue, lorsqu'il veut voir des oiseaux doit commencer par faire silence. Cela ne fera pas venir les oiseaux, mais cela ne fera pas fuir ! Pour apprendre j'ai besoin d'écouter d'être disponible, d'être à l'écoute.

Écouter ce que la vie me dit, ce que les autres me disent, écouter ce que les circonstances me disent, écouter ce que Dieu me dit, par les autres, par la vie, par les circonstances, par l'Évangile.

Je ne cesse d'apprendre, avec des échecs, bien sûr, des moments où je fais la sourde oreille, parce que la parole entendue me dérange ou me donne le vertige, ou me fait prendre conscience de ce qu'il faudrait changer, modifier dans mes habitudes ou mon comportement.

Je ne cesse d'apprendre, avec des moments de joie où la parole entendue devient source de vie, transformant ma manière de voir les choses et le monde, m'ouvrant à la reconnaissance, à l'espérance, à la confiance, à l'amour du Vivant.

Les différentes terres de la parabole, le chemin, les pierres, les épines, la terre meuble et riche, reçoivent le grain ou ne le reçoivent pas, lui donnent ou non la chance de germer, de grandir, de porter du fruit. Moi aussi, je suis composé de différentes terres, qui accueillent ou non la parole que Dieu me donne à entendre. La question sera toujours, dans ma manière d'écouter, de savoir quelle terre j'offre au grain, celui qui lui donne la chance de germer ou celui qui se ferme à sa présence.

Vous avez, cette année pris le temps de découvrir les fruits de l'Esprit, ce que le Souffle de Dieu peut produire en nous : amour, joie, paix, patience, bonté, bienveillance, foi, douceur, maîtrise de soi... Vaste programme. Qui doit bien prendre une vie !

Écoutons cette autre parabole.

Le royaume de Dieu est semblable à une personne, qui passant devant la vitrine d'un magasin, voit des corbeilles remplies de fruits magnifiques. Elle s'arrête, regarde et admire. Et salive même.

Et puis elle voit, que sur chaque fruit, de petites étiquettes sont collées, comme celles qui signalent que c'est du bio. Elle lit : amour, pardon, bienveillance, réconciliation, patience...

Elle se prend à rêver d'une vie autre. Elle se dit qu'il lui les faut, ces fruits, maintenant et qu'elle est prête à en payer le prix. Elle entre et voit, derrière le comptoir, une femme en train de trier des graines.

Alors elle demande à la marchande le prix des fruits et dit qu'elle a vraiment de quoi en acheter plusieurs et qu'il les lui faudrait maintenant. La marchande, derrière le comptoir, lève sur elle un visage rayonnant et lui sourit avec douceur en disant : « Je vois que vous n'avez pas lu l'écriteau sur la devanture, ici, on ne vend pas de fruits, mais on donne seulement des graines ! »

Je vous laisse en souvenir de ce jour quelques graines de tournesol, cette plante qui se tourne vers le soleil et le suit dans sa course tout au long de la journée.

Le Vivant vous a donné des oreilles pour écouter, alors : Écoutez ! Suivez-le tout au long de la journée et vous porterez un fruit magnifique.